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Девочка с Севера

ЖИТЕЛЯМ 
ВЕРНУЛИ 

БЕЗОПАСНЫЙ 
ПЕШЕХОДНЫЙ 
ПЕРЕХОД  14

МАРК ЗАХАРОВ: 
ЖЕЛАНИЕ СТАТЬ 
АРТИСТОМ НАДО 
В СЕБЕ УБИВАТЬ  12

Служителей Мельпомены 
поддержат грантами

Программа реновации 
сформирована

Совет ветеранов округа отметил 
четвертьвековой юбилей

 Мэр Москвы Сергей Собянин встретился 
с руководителями московских театров. 
В следующем году сумма поддержки этих 

учреждений культуры составит 9,3 миллиарда 
рублей. Ее получат 69 из 82 столичных театров. 
Оставшиеся 13 — после окончания ремонта 
или появления собственной площадки.

В соответствии с законом прави-
тельство Москвы завершило фор-
мирование Программы реновации. 

Включение в нее каких-либо дополнительных 
домов в дальнейшем невозможно. Как будет 
выглядеть  будущая квартира, каждый москвич 
может увидеть в шоу-руме на ВДНХ.

3 октября Совет ветеранов Центрального округа отме-
тил свое 25-летие. Поздравил Совет с памятной датой  
префект округа Владимир Говердовский. Он тепло 

поблагодарил ветеранов за активную жизненную позицию, 
за мудрость и опыт, которым они щедро делятся с молодежью. 
И за умение добиваться своей цели, которому у представителей 
старшего поколения можно поучиться. 
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ПЕРСОНА

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
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БУДУЩИМ 
ФУТБОЛЬНЫМ 
ЗВЕЗДАМ  
ПРЕДЛОЖИЛИ 
НОВУЮ АРЕНУ  11

СПАСЕННАЯ В ЯКУТИИ БЕЛАЯ 
МЕДВЕДИЦА ПОЛУЧИЛА 
СТОЛИЧНУЮ ПРОПИСКУ

Медвежонок будет жить в Мо-
сковском зоопарке и участво-

вать в программе размножения белых 
медведей. Имя ей выбрали всенародным 
голосованием. Это знакомое с детства 
«Умка», ассоциируемое с далеким 
Севером и белыми медведями.
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4 октября 2017 года.  
Художественный руководитель 
«Геликон-оперы» Дмитрий Бертман 
и мэр Москвы Сергей Собянин 
осматривают  холл театра

1400

75

кубометров воды в час чистят новые 
очистные сооружения «Биосфера», 
построенные на Московском нефте-
перерабатывающем заводе.

процентов очищенной воды будет 
возвращаться в производственный 
цикл. Это позволит в 2,5 раза сокра-
тить забор воды из Москвы-реки.

ЦИФРЫ

Мэр Москвы Сергей Собянин посетил Московский нефте-
перерабатывающий завод (МНПЗ) в Капотне и осмотрел 
новые очистные сооружения.
— Я хотел бы поблагодарить руководство завода за то, что 
оно выполняет свои обязательства, — подчеркнул мэр. — 
С 2011 года мы реализуем с вами масштабную программу 
по улучшению экологии и качества продукции НПЗ. 
Мэр отметил, что речь идет о продукции завода, которая 
позволила на 20 процентов снизить выбросы в атмосферу 
московских автомобилей. И об уникальном проекте заво-
да, который касается упорядочения выбросов в Москву-ре-
ку, ведущему к общему оздоровлению экологии местности. 
По словам Собянина, жители района Капотня отмечают 
улучшение качества воздуха на территории и обращаются 
с просьбой не останавливать программу, продолжая ее реа-
лизацию в ближайшие годы.

Улучшить экологию помог завод
НОВОСТИ

Зимний сезон в городских 
парках стартует 17 ноября. 
По традиции в этот день откро-
ется каток в Парке Горького. 
«Активный гражданин» пред-
лагает москвичам решить, 
каким видом зимнего отдыха 
они хотят заняться в городских 
парках. К слову, в прошлом 

зимнем сезоне горожан ждали все виды спортивных активно-
стей — катки, лыжные трассы, горки, катание на снегоходах, 
ледовые городки, предновогодние и рождественские ярмар-
ки, музыкальные концерты и зимние экскурсии, кафе с горя-
чими напитками и закусками и другие зимние развлечения. 
В прошлом году в аналогичном голосовании приняли участие 
203 597 активных граждан. 

Выбираем зимний отдых 

Начало первым 
театрализован-
ным постанов-

кам в Москве положили высту-
пления скоморохов еще начиная 
с периода средневековья, позд-
нее, в XVI–XVII веках, ставились 
представления на евангельские 
сюжеты в Успенском соборе 
Кремля. В 1672 году в Москве 
появился первый в России при-
дворный театр — «Комедийная 
хоромина» в селе Преображен-
ском, где начали устраиваться 
спектакли с немецкими, а затем 
и русскими актерами.
Сейчас в Москве около 170 драма-
тических, музыкальных, детских 
и других театров. Некоторые из 
них уже стали визитной карточ-
кой столицы, например: Большой 
театр, Малый театр, Театр на Та-
ганке, МХАТ им. М. Горького, 
МХТ им. А. П. Чехова. 

СПРАВКА

Обсуждение вопросов раз-
вития культуры в городе 
прошло на площадке  по-

пулярного столичного театра 
«Геликон-опера». 

Полезные перемены
После долгой реконструкции 
театр работает почти два года. 
Зато теперь его называют ми-
ровой жемчужиной. Однако 
поводом для встречи стало об-
суждение работы всех москов-
ских театров. Город продолжа-
ет строить, реконструировать, 
ремонтировать здания: сейчас 
восстанавливают 23 площадки, 

— Мы почувствовали, что к теа-
трам относятся с уважением, — 
ответил Марк Захаров. 

Выигрывают все 
По новой системе расчетов вы-
игрывают и театры, которые 
в свое время были лишены се-
рьезной господдержки. Среди 
них — Театр имени А. С. Пуш-
кина. Его художественный ру-
ководитель Евгений Писарев 
признался, что «вытаскивал» 
репертуар без особых на то 
средств. А теперь дополнитель-
ные деньги пойдут на развитие.  
Выделяемые гранты Евгений 
Писарев назвал фантастически-
ми, однако задал вопрос мэру 
о справедливости по отноше-
нию к другим учреждениям.
— Не получаем ли мы эти сред-
ства за счет тех, у кого, может, 
жизнь складывается не так 
успешно?— высказал сомнения 
Евгений Писарев.
Сергей Собянин успокоил его, 
подчеркнув, что прежние объ-
емы финансирования других 
программ снижаться не будут, 
а московские театры честно за-
служили эти средства.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

на оплату коммуналки, содер-
жание зданий, текущий ремонт.
 —  Гранты по чьей-либо прихо-
ти уменьшаться не будут, — по-
обещал мэр.
Как уточнил руководитель Де-
партамента культуры города 
Александр Кибовский, твор-
ческие гранты составят более 
7 миллиардов рублей. Поддерж-
ку окажут 69 из 82 столичных 
театров. 13 смогут рассчитывать 
на дополнительное финансиро-
вание только послеокончания 
ремонта или появления соб-
ственной площадки. 
Собянин напомнил, что иници-
атором идеи творческих гран-
тов выступил художественный 
руководитель «Ленкома» Марк 
Захаров.
— Вы помните, как «ставили 
меня к стенке» и  спрашивали: 
когда же московские театры 
вздохнут с облегчением? — 
улыбнулся  мэр.

Театры займутся творчеством, 
а хозяйством — город 

ную грантовую поддержку глава 
города.
Сергей Собянин добавил, что 
сам придерживается той точ-
ки зрения, что театрам нужна 
творческая свобода, а Москва 
должна позаботиться о хозяй-

ственных нуждах учреждений 
культуры. В результате в следу-
ющем году театры в совокуп-
ности поддержат на 9,3 милли-
арда руб лей.  85 процентов этих 
средств пойдет на творческое 
развитие театров, остальное — 

Мэр Москвы Сергей Собянин 
встретился с руководителями 
московских театров.  В следу-
ющем году театры в совокуп-
ности поддержат на 9,3 мил-
лиарда рублей.

еще пять возводят. Перемены 
пошли на пользу: сильные ху-
дожественные руководители, 
сплоченные коллективы и уси-
лия города сделали свое дело — 
количество зрителей за послед-
ние годы увеличилось в полтора 
раза. Сергей Собя-
нин назвал эту циф-
ру революционной.
— Театры все боль-
ше з ав оевыв ают 
зрителей, в них ан-
шлаги, — сказал 
мэр.

Гранты пойдут 
на творчество
Одним из главных 
вопросов встречи стала про-
зрачная и понятная система фи-
нансирования театров.
— Меньше отчетов, чиновни-
чьего пригляда, больше творче-
ства и финансирования, — так 
охарактеризовал утвержден-

СТОЛИЧНЫЕ ВЛАСТИ  
ПОДДЕРЖАТ ТЕАТРЫ 
НОВОЙ СИСТЕМОЙ 
ГРАНТОВ
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Мэр столицы Сергей 
Собянин предложил 
увеличить размер 
минимальной пенсии 
в Москве.

Об этом он сообщил в ходе 
встречи с активом вете-
ранской общественности 

столицы, которая состоялась 
в Московском городском совете 
ветеранов войны и труда. 
— Я думаю, что в следующем 
году все-таки будет увеличена 
федеральная пенсия, но, не до-
жидаясь этого, считаю, что нам 
все-таки надо значительно уве-
личить минимальную пенсию 
по Москве. Насколько ее уве-
личить — давайте мы вместе 
подумаем, создадим рабочую 
группу и вырабо-
таем с вами опти-
мальный вариант 
так, чтобы мы уже 
ч е т к о  п р е д с т а в -
ляли, какой объ-
ем необходимо из 
бюджета выделить, 
чтобы обеспечить 
нормальную минимальную 
пенсию в Москве, — отметил 
Сергей Собянин.
Мэр добавил, что эта мера будет 
касаться большого количества 
людей: более миллиона человек 
будут получать доплату. 

— Это очень важная история, — 
уточнил Собянин.
Мэр столицы также предложил 
повысить размер льгот для ве-
теранов и пенсионеров Москвы.
— Конечно, очень важная тема 
связана с социальной защитой. 

Я думаю, что мы еще сегодня по-
говорим об этом. Очевидно, что 
с учетом инфляции, с учетом ро-
ста цен необходимо вернуться 
к повышению льгот для ветера-
нов, для пожилых людей, вернуть-
ся к уровню минимальной пенсии 
пожилых людей. Это очень важ-
но, — отметил Собянин.
Он пообещал, что эту тему не 
обойдут стороной при форми-
ровании бюджета.
АДА ГОВОРОВА
okruga@vm.ru

Пенсии станут больше КОРОТКО
Москва полностью готова 
к прохождению отопи-
тельного сезона. Об этом 

в ходе заседания президиума 
правительства столицы сообщил 
заместитель мэра по вопросам жи-
лищно-коммунального хозяйства 
и благоустройства Петр Бирюков.
— Подготовка Москвы к прохож-
дению осенне-зимнего периода 
своевременно завершена в полном 
объеме на данном этапе, — от-
метил Бирюков. —  На сегодня 
полностью готовы к отопительно-
му сезону все здания, сооружения 
города — свыше 72,5 тысячи, вклю-
чая жилой фонд, социальную сферу 
и предприятия.
Он добавил, что в соответствии 
с поручением мэра Москвы 28 сен-
тября был начат пуск тепла в соци-
альные объекты и жилой фонд.

8 октября теннисный 
клуб «Таганский» про-
вел финал соревнований 

в рамках турнира «В честь старшего 
поколения», приуроченный к Дню 
пожилого человека. Турнир состоял 
из двух предварительных туров, 
в каждом из которых участвовали 
по три команды. В финал вышли, 
по результатам отборочных матчей, 
четыре сильнейшие команды. По-
бедителями турнира стала команда 
Вячеслава Очкасова и Ильи Школь-
ника, второе место заняли Наталья 
Бунина и Джан Юньмин, третье — 
Валерий Королев и Юрий Гинзбург.

7 октября 2017 года. Москва, сад «Эрмитаж», праздник грузинской культуры «Тбилисоба». Попробовать Грузию «на вкус» можно было на фуд-корте, размещенном по периметру 
«Эрмитажа». На прилавках, оформленных в этническом стиле, популярные московские рестораны грузинской кухни предложили национальные блюда, ставшие легендами гастрономии 
во всем мире. Участница фестиваля Хадия Зухпая предложила гостям шашлык из печеных болгарских перцев, кстати, очень популярный на грузинском столе

ФОТО НЕДЕЛИ

Минимальный размер 
пенсии по старости без 
трудового стажа в Москве 
составляет 14 500 рублей 
(с городской надбавкой). 
Существуют другие кате-
гории пенсионных выплат: 
по инвалидности, по поте-
ре кормильца.

КСТАТИ
Я

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

5 октября 2017 года. Москвичи Наталья и Георгий Закоморные гуляют в любимом Бунинском сквере на Поварской 
улице. Вместе супруги прожили уже 51 год
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3 октября Совет ве-
теранов Централь-
ного округа отметил 
25-летие. С  юбилеем
организацию поздра-
вил префект округа 
Владимир Говердов-
ский. 

В фойе актового зала пре-
фектуры развернулась 
выставка, где гости смог-

ли ознакомиться с деятель-
ностью организации: стихи, 
которые написали члены 
совета, фотографии 
с проведенных 
праздников, 
которые ча-
сто устраива-
ются для детей 
и  м о л од е ж и . 
А рядом — фото-
зона, где ветера-
ны, обмениваясь 
п р и в е т с т в и я м и 
и шутками, фотогра-
фировались на память. 
Именно так, с улыбками 
на лицах и хорошим на-
строением, Совет ветеранов от-
метил свой день рождения.

Подарки к празднику
Наталия Збруева, член первич-
ной ветеранской организации 
Басманного района, пришла 
в актовый зал одной из первых.
К этому дню женщина готови-
лась заранее, предвкушая при-
ятную встречу со старыми дру-
зьями.
— Некоторым вот подарки при-
готовила,— улыбается она. — 
В организации я состою уже 
много лет. Мне очень нравится 
атмосфера в нашем коллек-
тиве и ощущение полезности, 
своевременности того, что мы 
делаем. 
Наталия Александровна роди-
лась в мирное время, а вот ее 
родители прошли все тяготы 
Великой Отечественной войны.
Отец юношей в 1941 году ушел 
на фронт. Дошел до Берлина 
и с формой уже не расставал-
ся — до 1980-х годов оставался 
кадровым военным. 
— Я очень горжусь своими ро-
дителями и восхищаюсь тем по-
колением, которое смогло вы-
держать такие удары судьбы, — 
говорит Наталия Збруева. — 
А свой долг вижу в сохранении 
этой памяти, в  воспитании ува-

Совет ветеранов отметил юбилей

жения к подвигу ветеранов у на-
шей замечательной молодежи.

Под звуки марша
Мероприятие началось с гимна, 
а флаг России под звуки истори-
ческого марша Лейб-гвардии 
Преображенского полка на 
сцену внесли юнар-
м е й ц ы  п е р в о г о 
отряда Централь-
ного округа. Среди 
них — ученица 9-го 
класса Пушкинско-
го лицея № 1500 Ан-
на Зверева.
— Моя бабушка — 
тоже ветеран, — рассказыва-
ет девочка. — Иногда она нам 
с братом рассказывает истории, 
которые происходили с ней на 
войне. Я их записываю, может, 
потом где-нибудь опубликую.
Торжественное заседание от-
крыл председатель Совета 
ветеранов округа Василий 
Андриенко. Он рассказал, что 
особенное внимание участники 
организации уделяют общению 
с молодежью. Ведь главная зада-
ча — научить их ценить и беречь 
мир и любовь.
— Этот праздник — признание 
ваших заслуг, дорогие ветера-

ны, — обратился он к залу. — Вы 
проделываете колоссальную ра-
боту, а впереди у нас еще много 
планов, которые мы обязатель-
но воплотим в жизнь.
Теплые слова в этот день вете-
раны услышали и от префекта 
Центрального округа Владими-
ра Говердовского. 
 — Хочу поблагодарить вас за 
совместную работу, за поддерж-
ку в решении многих важных 
вопросов, — обратился к при-
сутствующим префект. — Ваши 
советы всегда мудры и своевре-
менны. А социальная помощь 
ветеранам — приоритетное на-
правление нашей работы. 
В знак признательности каждой 
районной ветеранской органи-
зации префект вручил почетные 
грамоты. 

Выбор сделали сами
Принимая многочисленные по-
здравления, ветераны поблаго-
дарили за помощь и заботу со-
трудников центров социального 
обслуживания, медиков. Слова 
благодарности они отнесли 
и префектуре округа, силами 
которой в текущем году было 
отремонтировано 64 квартиры.
— Ремонт сделали очень быстро 
и качественно,— рассказывает 

ветеран Великой Отечествен-
ной войны Нина Маричева. — 
Особенно приятно, что со мной 
обговаривали каждый шаг 
и предлагали выбрать именно 
то, что мне нужно и удобно. Это 
замечательно: все получилось 
в соответствии с моим вкусом.
Ветераны самостоятельно опре-
деляли цвет обоев, краски и дру-
гие детали ремонта.
Завершилось мероприятие кон-
цертом. Для гостей выступили 
детские вокальные и танцеваль-
ные коллективы округа.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Сейчас ветеранская организация округа насчитыва-
ет более 90 тысяч человек, из которых 7645 — участ-
ники Великой Отечественной войны. 

За счет городского бюджета ветеранам начисляется региональная над-
бавка к пенсии, предоставляется бесплатный проезд на общественном 
транспорте, бесплатный ремонт и изготовление зубных протезов. 
Также город компенсирует ветеранам взносы за капитальный ре-
монт в доме и организовывает санаторный отдых.

СПРАВКА

Ваши советы, 

дорогие вете-

раны, всегда 

мудры и свое-

временны. 

Спасибо вам !

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

1

2

3 октября 2017 года. Префект 
Владимир Говердовский выразил 
благодарность за активную работу 
Cовету ветеранов района Якиманка 
в лице его председателя Валентина 
Лаврентьева (1). Юнармейцы пер-
вого отряда округа с ветеранами (2)

ОФИЦИАЛЬНО

■ Арбат
Тема «О проведении благо-
устройства дворовых терри-
торий и ремонте подъездов 
в районе».
Адрес: Смоленская наб., 5/13 
(досуговый клуб «Смоленка»)
■ Басманный 
Тема «О работе по снижению 
задолженности за жилищ-
но-коммунальные услуги». 
Адрес: Семеновская наб., 3/1, 
корп. 5 (Совет ветеранов)

■ Замоскворечье
Тема «О работах по озелене-
нию территории и содержа-
нию зеленых насаждений». 
Адрес: ул. Бахрушина, 13 
(Управа района)
■ Красносельский
Тема «О состоянии и работе 
предприятий потребитель-
ского рынка и услуг на терри-
тории района». 
Адрес: Уланский пер., 8 
(ГБОУ СОШ № 1284)

■ Мещанский
Тема «О состоянии и работе 
предприятий потребитель-
ского рынка и услуг на терри-
тории района». 
Адрес: Гиляровского ул., 21 
(ГБОУ СОШ № 2107)
■ Пресненский
Тема «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб 
к работе в зимний период 
(содержание и уборка терри-
тории района)». 

Адрес: Шмитовский пр-д, 2, 
стр. 1 (Управа района)
■ Таганский
Тема «О проведении работ 
по озеленению  территории 
района и текущему содержа-
нию существующих зеленых 
насаждений». 
Адрес: Николоямская ул., 1 
(Всероссийская государ-
ственная библиотека ино-
странной литературы имени 
М. И. Рудомино)

■ Тверской
Тема «О состоянии и работе 
предприятий потребитель-
ского рынка и услуг на терри-
тории района». 
Адрес: 1-я Миусская ул., 4 
(ГБОУ «Лицей № 1574»)
■ Хамовники
Тема «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб 
района к работе в зимний пе-
риод (содержание и уборка 
территории)». 

Адрес: 3-я Фрунзенская ул., 
19, стр. 1 (ГБУ «Жилищник 
района Хамовники»)
■ Якиманка
Тема «О результатах и ходе 
работы по выявлению и вы-
возу брошенного и разуком-
плектованного автомобиль-
ного транспорта в районе». 
Адрес: Бродников пер., 3 
ГБОУ («Многопрофильный 
лицей № 1799» — СП «Лицей 
«На Полянке») 

Встречи глав управ всех районов Центрального административного округа с населением состоятся 18 октября в 19:00
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Уютный сквер раскинулся 
около Селезневской ули-
цы. Район оживленный, 

неподалеку — детский сад, шко-
лы и жилые дома. И этот зеле-
ный островок стал единствен-
ным, где можно отдохнуть. 
Однако, признаются местные 
жители, популярностью он не 
пользовался уже давно: вода 
в пруду стояла грязная, около 
старых деревьев лучше было не 
ходить из соображений безопас-
ности — могли повалиться. 
И тогда жители обратились 
к районным властям с прось-
бой о благоустройстве сквера. 
После многочисленных встреч 
и обсуждений план работ был 
утвержден, и этим летом сквер 
преобразили.

Удобные дорожки
К Антроповскому пруду, кото-
рый является центром этого не-
большого скверика, можно по-
дойти с трех сторон — именно 
столько массивных каменных 
лестниц ведет к воде. 
Спустившись к водоему и лю-
буясь водной гладью, местная 
жительница Елена Данилина 
признается, что каждый день те-
перь отдыхает здесь с коллегами 
в обеденный перерыв.
— Мне повезло, работаю неда-
леко, — объясняет она. — Рань-
ше местные жители предприни-
мали самостоятельные попыт-
ки  привести парк в порядок, но 
все было тщетно. Решать вопрос 
нужно было комплексно и про-
фессионально. 
Так, по просьбам горожан Ан-
троповский сквер вошел в мас-
штабную программу благо-
устройства.

8 октября в парке «Крас-
ная Пресня» прошла тре-
нировка по гимнастике 

с элементами йоги. Так, во время 
занятия участники не только раз-
мяли все группы мышц, но и разви-
ли внимание и умение концентри-
роваться на упражнениях.
Занятие прошло под руководством 
профессиональных спортсменов 
на просторной площадке перед улич-
ной сценой, где часто проходят раз-
личные мероприятия и концерты. 
Напомним, что минувшим летом 
в парке «Красная Пресня» провели 
благоустройство территории, а так-
же заменили старое спортивное 
оборудование для воркаута на но-
вое. Кроме этого, ремонт провели 
и на Красногвардейских прудах, 
которые являются продолжением 
парка. Здесь очистили водоемы 
и привели в порядок территорию.

В Таганском парке гости 
могут увидеть фотовы-
ставку «Спорт во благо. 

Дети», экспозиция которой развер-
нулась вдоль прогулочных аллей 
и продлится до 31 октября.
Проект посвящен детям с синдро-
мом Дауна и направлен на популя-
ризацию спорта среди «особенных 
детей».
Так, на снимках запечатлены зна-
менитые российские спортсмены, 
артисты, телеведущие и певцы, 
которые занимаются зарядкой, 
плаванием, футболом и другими 
видами спорта вместе с больны-
ми детьми. Кроме этого, стенды 
украсили настоящие истории из-
вестных спортсменов с ограничен-
ными возможностями здоровья, 
которые добились в спорте боль-
ших успехов.

8 октября в Саду имени Ба-
умана стартовал цикл ма-
стер-классов по живописи. 

Занятия будут проходить каждое 
воскресенье до конца октября.
Во время трехчасовых мастер-
классов начинающие художники, 
которыми могут стать взрослые 
и дети старше трех лет, научатся 
правильно сочетать цвета, освоят 
некоторые художественные при-
емы, познакомятся с жанрами 
и выдающимися произведениями 
живописи.
Рисовать горожане будут гуашью 
и акварелью, которые для них зара-
нее подготовят профессиональные 
педагоги.
Темой первого занятия, которое 
состоялось в прошлое воскресе-
нье, стала занимательная история 
искусств для малышей и их мам. 
Участникам рассказали, кто такие 
импрессионисты и как они писали 
свои картины, в чем особенность 
их творчества, а также узнали о са-
мых ярких представителях этого 
направления. Кроме этого, в конце 
занятия горожане нарисовали 
пейзажи в технике пуантилизм — 
яркими цветовыми пятнами и точ-
ками. Каждый смог забрать домой 
свою работу на память.

НОВОСТИ ПАРКОВ

Скверу 
вернули уют
Несмотря на моросящий дождь и ветер, в Ан-
троповском сквере Тверского района гуляют 
семьи с детьми, молодежь и те, кто заглянул 
сюда в обеденный перерыв. Обновленный 
парк притягивает москвичей.

5 октября 2017 года. Надежда 
Кур батова с маленькой Таней 
по пути в детский сад кормят 
на Антроповском пруду уток (1). 
Мария Пономарева с овчаркой Мией 
прогуливаются по обновленным 
дорожкам сквера (2). Москвичка 
Мария Маргулина теперь частый 
гость в сквере (3) 

1

Воду очистили
Надежда Курбатова с маленькой 
Таней по пути в детский сад при-
ходят на пруд покормить уток. 
— Рабочие вывезли ил и грязь, — 
говорит она. — Воду пруда спу-
стили и наполнили чистой. 
Еще специалисты укрепили 
берега водоема, установили по 
периметру забор, вырубили во-
круг сухостой и провели озеле-
нение. Около лестниц разбили 

парадные клумбы. В сквере по-
явились и новые пешеходные 
дорожки, деревянные лавочки 
и лежаки, 25 урн, индивидуаль-
ные лавки полукруглой изогну-
той формы. 
Кроме этого, рабочие установи-
ли амфитеатр со сценой и зри-
тельным залом — теперь здесь 
можно проводить праздники.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

К ПРУДУ МОЖНО 
ПОДОЙТИ С ТРЕХ 
СТОРОН: К ВОДЕ 
ВЕДУТ УДОБНЫЕ 
ЛЕСТНИЦЫ

Прогуливаясь вокруг 
пруда, гости могут 
удобно расположить-
ся на деревянных 
скамейках, лежаках 
и индивидуальных 
лавках полукруглой 
изогнутой формы.

На территории скве-
ра разбили две мас-
сивные парадные 
клумбы, высадили 
деревья, устроили 
цветники и новый 
газон. Пешеходные 
дорожки вымостили 
плиткой в светлых 
тонах. 

Рабочие вывезли иловые и донные от-
ложения Селезневского пруда, накопив-
шийся мусор. А грязную воду спустили 
и наполнили чистой. 

По периметру 
водоема вместо 
старого деревян-
ного забора уста-
новили новый. Он 
не закрывает вид 
на водную гладь 
и  обеспечивает 
безопасность 
горожан, подхо-
дящих к воде. 

2

3
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ПРОБЛЕМА

Депутат Государственной думы Николай Гончар 
провел прием жителей ЦАО. Большинство рас-
смотренных вопросов относились к проблемам 
ипотечного кредитования и капитального ре-
монта.

Так, жители дома, расположенного в Гагарин-
ском переулке, попросили Николая Гончара 
содействовать решению проблемы, возник-
шей в ходе планового капитального ремонта. 
По мнению жильцов, специалисты органи-
зации-подрядчика провели некачественные 
сварочные работы, в результате чего вода 
из стояков отопления затапливала квартиры. 
После многочисленных жалоб собственников 
помещений подрядчиком были срезаны все сто-
яки, установленные ранее. В настоящее время 
работы так и не дошли до завершающей стадии.
Николай Гончар обещал детально разобраться 
в сложившейся ситуации и оказать содействие 
в решении этого вопроса.

Граждане  задали вопросы 
депутату Госдумы

Работы проведут на Нико-
лоямской, Верхней и Ниж-
ней Радищевских улицах, 

Яузской, Солянке, Большой 
Полянке, в Солянском проезде, 
а также на улице Высоцкого.

Осенние работы
Ремонт на этих улицах был за-
планирован именно на осень, 
так как с апреля по сентябрь 
они служили альтернативными 
маршрутами для автомобили-
стов во время благоустройства 
на Садовом кольце. Сейчас 
здесь демонтируют старое тро-
туарное покрытие и уже при-
ступили к земляным работам 
по прокладке новой кабельной 
канализации, куда затем уберут 
воздушные провода. Тротуары 
планируется закончить в ноя-
бре. Затем дорожные службы 
начнут обновлять проезжую 
часть. Эти работы завершатся 
в декабре. На время ремонта 
перекрывать улицы полностью 
не планируется, движение огра-
ничат на одной-двух полосах 
в зависимости от участка работ. 

Богаты кладами
Клад из 41 монеты времен прав-
ления царей Василия Шуйского 
и Михаила Романова обнару-
жили археологи на Нижней Ра-
дищевской улице при осмотре 
строительной траншеи. Монеты 
сильно потемнели от времени, 
сосуд, в котором прятали клад, 
не уцелел. 
— Местность эта относилась 
к так называемому Земляному 
городу, — рассказал глава Депар-
тамента культурного наследия 
Алексей Емельянов. — На месте 
Нижней Радищевской улицы 

Плюс восемь. 
Обновление 
продолжается

Размещение рекламы
499 5570404

Искусство
и коллекционирование

РекламаЧАСТНОСТИ

Недвижимость

Транспортные услуги

● Сниму кв. Т. (915) 459-69-50
● Сниму комнату. Т. (495) 589-02-33
● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71

● Защита прав потребителей, ЖКХ, 
наследство. Т. (495) 295-25-17

Строительство и ремонт

Юридические услуги

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

● Купим дороже всех в Москве! 
Антиквариат, янтарь, значки, книги, 
иконы, фарфор, серебро, монеты, 
бронзу. Ул. Бауманская, д. 33, корп. 2, 
стр. 8. От метро «Бауманская» 1 мину-
та. Т. (903) 141-12-56
● Иконы. Статуэтки, фарфор, карти-
ны и др. Куплю. Т. (495) 792-87-50
● Покупаем антиквариат.  БЦ . 
м. Шаболовская. Т. (926) 960-82-88
● Купим старье! Т. (495) 744-68-22 

Старинная русская и авторская 
мебель (реставрация, изготовле-
ние мебели). Предметы интерьера, 
подарки. Ул. Пречистенка, д. 30/2, 
Галерея «Артефакт», художествен-
но-антикварная галерея «Любо-
Дорого». 

 ☎  (905) 798-34-08

● Куплю янтарные изделия. Старину. 
Дорого. Т. (495) 201-65-30.
● Купим книги Т. (495) 721-41-46
● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64

пролегал участок Болвановской 
дороги, соединявшей Москву 
с Коломной. А между трассой 
и рекой Москвой в XVII веке рас-
полагалась Таганная слобода, 
жители которой занимались 
кузнечным ремеслом. Вероятно, 
клад оставил кто-то из них.  
По словам Алексея Емельянова, 
монеты XVII века находили здесь 
довольно часто: в 1902 году на 
Котельнической набережной, 
в 1909 году в Гончарном пере-
улке, в 1930 и 1997 годах на Гон-
чарной улице. По предваритель-
ной оценке, монеты выпущены 
в период с 1606 по 1645 год. Это 

так называемые московские ко-
пейки. 

Стены оденут в гранит
В октябре начнется ремонт 
14 подземных переходов, приле-
гающих к 12 станциям Москов-
ского метрополитена. На «Бе-
лорусской» Кольцевой линии 
и «Кропоткинской» не только 

благоустроят подземные пере-
ходы, но и отремонтируют фа-
сады. Ремонт будет проводиться 
круглосуточно, входы и выходы 
станций не перекроют для пас-
сажиров — для прохода оставят 
пространство шириной не ме-
нее 2 метров. В ходе ремонта за-
менят устаревшие инженерные 
коммуникации, обновят покры-
тие полов, стен и потолков, при-
ведут в порядок лестничные схо-
ды, рассказали в пресс-службе 
Департамента капитального 
ремонта. Стены облицуют гра-
нитной и мраморной плиткой, 
а потолки покроют реечными 
алюминиевыми панелями. За-
вершить благоустройство пла-
нируется в июне 2018 года.

Ворота подсветили
Въездную группу на пересече-
нии МКАД с Каширским шоссе 

украсила ландшафтная под-
светка. Как сообщили в пресс-
службе Департамента жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
деревья и газоны вблизи транс-
портной развязки по вечерам 
освещают 290 светодиодных 
прожекторов разных цветов. 
Они могут работать как в ста-
тичном, так и в динамическом 
режиме. Чтобы украсить воро-
та, было проложено 7,4 киломе-
тра электрического кабеля.
Архитектурно-художественную 
подсветку развязок и зданий на 
пересечении Каширского шоссе 
и МКАД установили еще в про-
шлом году. Теперь, после появ-
ления ландшафтных прожек-
торов, световой образ южных 
ворот в город можно считать 
завершенным.
АЛЛА ГРИБИНЮК
okruga@vm.ru

9 октября 2017 года. Валовая улица, 8. Светлана Каткова вышла в обеденный 
перерыв на обновленную улицу (1). 7 октября 2017 года. Ольга Егорова 
обрадовалась, узнав, что ее родная улица Большая Полянка будет 
благоустроена уже в этом году (2)

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 
БОГАТ НА КЛАДЫ. ЕЩЕ 
ОДНА НАХОДКА  
СТАРИННЫЕ МОНЕТЫ

В центре столицы по программе «Моя улица» 
будут дополнительно благоустроены восемь 
улиц.
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Правительство Мо-
сквы завершило фор-
мирование програм-
мы реновации. Вклю-
чение в нее каких-ли-
бо дополнительных 
домов в дальнейшем 
невозможно.

Все дома приняты в про-
грамму на основе голо-
сования жителей. Это 

первый случай в нашей стране, 
когда власти столь вниматель-
но отнеслись к пожеланиям го-
рожан. За время, прошедшее со 
старта программы, в нее допол-
нительно включено 37 домов, 
а исключено — всего четыре. 
Программа реновации затраги-
вает 5177 домов. 

Лучше один раз увидеть
Как выглядят квартиры, кото-
рые предлагают москвичам по  
программе реновации, можно 
увидеть в шоу-руме на ВДНХ. 
Здесь показаны архитектурно-
планировочные решения новых 
домов, системы инженерного 
обеспечения, варианты отделки 
и благоустройства. 

Если же участ-
ники ренова-
ции пожелают 

выйти из нее, то им придется 
руководствоваться правилами, 
утвержденными постановле-
нием правительства Москвы. 
Сделать это можно в любой 
момент, пока жильцы не начнут 
получать ордера на расселение. 
Правда, цифры говорят о том, 
что большого количества жела-
ющих покинуть программу нет.

СПРАВКА

Вот эта улица, вот этот дом

Публикуем список адресов 
домов Центрального ад-
министративного округа, 
которые дополнительно 
вошли в программу рено-
вации: 
■ Большая Почтовая ули-
ца, 18/20, корп. 10;
■ Большая Почтовая ули-
ца, 18/20, корп. 11;
■ Доброслободская улица, 
16, корп. 3;
■ Шелепихинская набе-
режная, 26;
■ Сосинский проезд, 8;
■ Чесменская улица, 7;
■ Большая Почтовая ули-
ца, 18/20, корп. 9а;
■ Шмитовский проезд, 46;
■ Марксистская улица, 9, 
стр. 3;
■ Ходынская улица, 6;
■ Рубцов переулок, 16, стр. 1.

НА ЗАМЕТКУ

виртуальные модели квартир, 
которые предоставляют по про-
грамме реновации.
— Хотим, чтобы житель смог 
ходить не только по улицам 
3D-города, но и зайти посмо-
треть свою будущую квартиру 
виртуально, — сообщила пред-
седатель Москомархитектуры 
Юлиана Княжевская.
АДА ГОВОРОВА
okruga@vm.ru

— Одно дело увидеть квартиру 
на бумаге, другое — в натураль-
ную величину, — делится Ан-
дрей Васильев, житель дома 26 
по Шелепихинской набережной.  
Андрей признается, что с не-
терпением ждет переселения — 
он уверен в правильности вы-
бора. — Мы тоже программу 
реновации хорошо восприня-
ли, — рассказывает Валентина 
Талалева, жительница 3-й Крас-
носельской улицы, 6. — Условия, 
в которых живем сейчас, невыно-
симы. Прийти в шоу-рум и посмо-
треть на новые квартиры решили 
всей семьей. Уже прикинули, как 
обустроим новую квартиру.
Поток критики в адрес про-
граммы значительно снизился. 
Люди разобрались, в чем ее суть, 
закончились и муниципальные 
выборы, на которых многие не-
добросовестные кандидаты пы-
тались разыграть эту карту.

Да еще и в 3D-графике
На сегодняшний день опреде-
лены стартовые площадки, на 
некоторых из них уже возводят-
ся дома. В Центральном округе 
первой стала площадка по адре-
су: Шмитовский пр-д, вл. 39, Му-
комольный пр-д, вл. 6 (Преснен-
ский район). До конца года Мо-
скомархитектура разработает 
3D-карту столицы, с помощью 
которой можно будет разглядеть 

9 октября 2017 года. Екатерина и Во-
ва Денисовы (1), Сергей и Максим 
Козвонины (2) в шоу-руме смотрят, 
как будут выглядеть дворы их новых 
домов. А Валентина Талалаева (3) 
изучила планировки квартир
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Подготовили ЕКАТЕРИНА МАКАРОВА (текст), 
ДМИТРИЙ ЗАХАРОВ (графика).
Представленная графика — всего лишь макет, 
который в реальности может отличаться.

Площадь 
и расположение 
Центр художественной 

гимнастики является частью архитек-
турно-паркового ансамбля Олимпийского 

комплекса «Лужники». 
Площадь нового объекта составит около 
50 000 квадратных метров. Объем вложе-
ний составит около трех миллиардов 
рублей. Комплекс построят за счет 

средств инвестора 

Назначение 
Центр предназначен для про-
ведения соревнований по худо-

жественной гимнастике различного 
уровня, вплоть до чемпионатов Ев-
ропы и мира, а также для других 
спортивных, тренировочных, оз-
доровительных и культурно-
массовых мероприятий 

Условия для тренировок 
Для поддержания спортивной формы 
в комплексе разместятся 3 тренировочных, 2 хорео-
графических и 1 тренажерный зал и помещения 
для обслуживания спортсменов (комфортные разде-
валки с душевыми, массажные 
и медицинские кабинеты и так далее). Также появят-
ся комфортные помещения для тренеров и судей

Фасад 
Для отделки фасада 
применят сплошное 
витражное остекление 
с алюминиевым про-
филем

Инфраструктура 
Рядом с центром появятся места для парковки, чтобы 
приезжающие на тренировки и соревнования зрители 
и спортсмены могли спокойно поставить свои автомоби-
ли. Вокруг центра предусмотрена прогулочная зона, по-
скольку «Лужники» уже сейчас становятся многофунк-
циональной территорией

Дополнительные функции 
Кроме спортивных помещений в его состав 
входят небольшая гостиница для спортсме-
нов, современный пресс-центр с отдельным 
входом для представителей СМИ, SPA-зона, 
помещения допинг-контроля, а также другие 
вспомогательные и служебные зоны, необхо-
димые для функционирования центра

Стены 
Стены здания Центра художественной 
гимнастики представляют собой моно-
литный каркас, однако это совсем не утя-
желяет конструкцию, которая за счет 
крыши и фасада выглядит парящей 
в воздухе 

Кровля 
Для создания уникальной волнообразной кровли 
в виде летящей гимнастической ленты — главно-
го символа центра — будет использовано алюми-
ниевое фальцевое покрытие, изготовленное инди-
видуально под сложную геометрию кровли, 
с частичным декоративным покрытием из компо-
зитных полированных панелей из алюминия

Спорткомплекс «Лужники» станет первым в сто-
лице спортивным парком — общественным про-
странством, основной функцией которого будет 
активный отдых москвичей и гостей города. Зани-
маться спортом здесь смогут порядка 4 миллионов 
человек в год. На территории будет размещено 
несколько новых крупных спортивных объек-
тов — помимо футбольного стадиона и Центра 
художественной гимнастики здесь построят ледо-
вый дворец, пять центров уличных видов спорта, 
площадки для картинга и подъема на воздушных 
шарах, беговые дорожки протяженностью 3 ки-
лометра, а также шесть площадок воркаута вдоль 
набережной.

МАРАТ ХУСНУЛЛИН 
заместитель мэра Москвы по 
вопросам градостроительной 
политики и строительства

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

15
ТЫСЯЧ КВАДРАТНЫХ 
МЕТРОВ СОСТАВЛЯЕТ ПЛО
ЩАДЬ КРОВЛИ ЦЕНТРА.

Только на выбор тех-
нологии, материалов 
и подрядчиков ушел год. 
Особая конструкция, 
по своей структуре на-
поминающая слоеный 
пирог, выдержит пере-
пады температур, дожди 
и снегопады. 

ИРИНА ЧАЩИНА
гимнастка, серебряный призер Олимпийских игр 2004 года

Раньше гимнастки тренировались в подваль-
ных помещениях, например, или на старых де-
ревянных полах. Так было в мое время. Сейчас 
такое встречается гораздо реже. Ну а о залах 
международного уровня и говорить не стоит, 
их нет. Поэтому центр художественной гимна-
стики — долгожданный для нас объект.

В первую очередь, я хочу поздравить 
ребят, которые будут там выступать. 
Перед ними открываются новые го-

ризонты, да и стать победителем какого-нибудь 
чемпионата на родной земле — всегда особен-
ное чувство. Я довольно часто говорю девоч-
кам, которые только-только приходят в спорт, 
что искренне завидую современному поколе-
нию спортсменов. У них появляются базы для 
тренировок, остается только воспользоваться 
этими возможностями.

МАРГАРИТА МАМУН 
гимнастка, олимпийская чемпионка 2016 года

Новость о том, что в «Лужниках» появится 
такой центр, безусловно, обрадовала всех, 
кто связан с художественной гимнастикой. 
Подобного уровня зала у нас в Москве еще не 
было, чтобы все было оборудовано по самым со-
временным требованиям и стандартам. Зимой 

в этом году Москва приняла первый 
рейтинговый международный тур-
нир по художественной гимнасти-

ке — «Гран-при Москва 2017». Он прошел в уни-
версальном спортивном зале «Дружба». Там 
неплохие условия, но все же нам давно хотелось 
иметь отдельную площадку, где можно было бы 
проводить соревнования на высоком уровне, 
тренировки, да и просто городские турниры. 
Для нас, гимнасток, этот центр станет вторым 
домом, здесь вырастет еще не одно поколение 
чемпионок!

АННА КУРБАНОВА
тренер по художественной гимнастике в спортивной школе 
олимпийского резерва № 24

Художественная гимнастика — очень краси-
вый вид спорта. Поэтому каждый год к нам 
приходят все больше детей, которые грезят 
большим спортивным будущим. А такой центр, 
на мой взгляд, может дать новый толчок к раз-

витию и популяризации художе-
ственной гимнастики. 
Конечно, в большинстве своем 

успешная карьера того или иного спортсмена 
зависит от профессионализма педагога, стара-
ний и труда. Но все же условия на занятиях и со-
ревнованиях тоже играют важную роль.
Особенно впечатляет внешний вид комплекса. 
Очень оригинальный подход к оформлению 
центра, а особенно кровли. Думаю, что когда 
в Москву для соревнований и первенств будут 
съезжаться спортсменки из разных стран, 
то здание центра произведет на них большое 
впечатление. 

ИРИНА ГОРДЕЕВА
жительница района Хамовники, мама юной спортсменки Насти

Строительство новых спортивных объектов 
в городе — это всегда хорошо. Я как мама юной 
спортсменки рада, что у моего ребенка появит-
ся новая платформа для развития, воплощения 
детской мечты. 
Предполагается, что здесь будут проходить 
чемпионаты различного уровня. Мне кажется, 
для наших гимнасток, которые смогут пред-

ставлять свою страну у себя на Ро-
дине, это дополнительная уверен-
ность в себе и поддержка зрителей. 

Да и родители не всегда могут приехать в дру-
гой город или страну на соревнования своих 
детей, а здесь ехать никуда не надо будет. 
Российские гимнастки уже давно лидеры в сво-
ем деле. Мне кажется, они заслужили такой по-
дарок. А Ирина Винер-Усманова самый потря-
сающий тренер, которая, я уверена, с успехом 
возглавит центр.

ПОЗДРАВЛЕНИЯЗдание будущих 
побед накрыли 
лентой
Строительство Центра художественной гим-
настики на территории комплекса «Лужники» 
планируется завершить к концу следующего 
года. 

дожественной гим-
настики — «Лужники». 
Работы ведутся под строгим 
контролем специалистов. 
— По поручению мэра Москвы 
Сергея Собянина Мосгосстрой-
надзор уделяет особое внима-
ние качеству строительства 
объектов на территории «Луж-
ников». Проверки проводятся 
совместно с выездными лабо-

раториями Центра экс-
пертиз. За устранением 
нарушений установлен 
контроль, — рассказал 
председатель Мосгос-
стройнадзора Олег Ан-
тосенко.
Не так давно прошла 
испытания в аэродина-
мической трубе кровля 
центра. Своим видом 
она напоминает раз-

вевающуюся ленту, с которой 
выступают гимнастки на ковре. 
Формат, согласитесь, необыч-
ный, поэтому и потребовалась 
такая проверка. Это необходи-
мо для того, чтобы в будущем 
крыша центра не пострадала 
от сильного ветра, ливня или 
снегопада. Испытания подтвер-
дили —  никакие погодные ката-
клизмы новому гимнастическо-
му центру не страшны.

Современный центр откро-
ется по адресу: ул. Лужни-
ки, вл. 24 (ЦАО, Хамовни-

ки). Здесь разместятся арена для 
соревнований и тренировок, 
три тренировочных, два хорео-
графических и один тренажер-
ный зал. Предусмотрены также 
медико-восстановительный 
центр, небольшая гостиница 
для спортсменов и современ-
ный пресс-центр. Но обо всем 
по порядку.
Размеры арены — 54 х 36 мет-
ров. Она будет с частично транс-
формируемыми трибунами, 
а это значит, что здесь можно 
будет проводить соревнования, 
тренировки и даже концерты —  
трибуны соответствующим 
образом будут трансформиро-
ваться под нужные цели и зада-
чи. На первом этаже также раз-
местятся тренировочные зала, 
раздевалки для спортсменов, 
помещения для тренеров и су-
дей, сауны, столовая и буфет. 
На втором обустроят зону 
для зрителей (стаци-
онарные трибуны 
на 2954 места 
и  буфеты), 
а также два 
хореографи-
ческих зала, трена-
жерный зал и медико-
восстановительный центр 
для спортсменов. 
Третий этаж отдадут журнали-
стам — пресс-центр с залом для 
пресс-конференций на 150 чело-
век, комментаторские кабины, 
пресс-бар и мастерские. А вот на 
четвертом этаже обустроят VIP-
зону на 80 мест на балконе. 
В центре предусмотрена да-
же мини-гостиница, которая 
расположится на пятом этаже 
комплекса, где временно бу-
дут проживать спортсмены, — 
предусмотрено 39 номеров на 
115 человек.

Так что через год в Централь-
ном административном округе 
появится центр с современной 
комфортной инфраструктурой 
для тренировочного процесса 
и проведения соревнований, 
что, безусловно, повысит ин-
терес жителей к этому виду 
спорта. 
Объект возводится за счет 
средств инвестора. Застройщи-
ком выступает ООО «Центр ху-

НОВЫЙ ЦЕНТР 
ПОВЫСИТ ИНТЕРЕС 
К ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 
ГИМНАСТИКЕ 

Возглавит Центр худо-
жественной гимнастики 
в «Лужниках» легенда 
этого вида спорта, тренер 
и педагог, воспитавшая 
целый ряд известнейших 
гимнасток и олимпийских 
чемпионов, Ирина Винер-
Усманова. Так что у юных 
дарований появится уни-
кальная возможность быть 
замеченными и принести 
нашей стране еще немало 
наград.

КСТАТИ

Строительство Центра художественной 
гимнастики на территории спортивного 
комплекса «Лужники» планируется за-

вершить к концу 2018 года, а примет он первых посети-
телей уже во втором полугодии 2019 года. Именно тогда 
состоится его открытие. Напомним, что в «Лужниках» 
строится ряд крупнейших спортивных объектов. В этом 
году завершена реконструкция стадиона «Лужники», где 
в 2018 году пройдут матчи Чемпионат мира по футболу.

СПРАВКА

Пропускная способность 
Центр художественной гимнастики способен 
принять до 250 спортсменов и 4000  зрителей 
в режиме соревнований и до 2500 посетите-
лей — при проведении культурно-массовых 
мероприятий

Главная арена 
В составе центра появит-
ся арена на 4 тысячи мест 
для проведения соревно-
ваний и тренировок с ча-
стично трансформируе-
мыми трибунами 
(904 места) и VIP-ложами 
с отдельным входом

Внешний облик 
Фронтон, напоминающий взмах гим-
настической ленты, передает ассо-
циативную связь формы здания 
с его функцией

ы по 
ной 

ЧЬ
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Повторный ремонт фасадов пройдет в до-
ме 10, строениях 2 и 3, по улице Гиляров-
ского.

Совсем недавно в этих жилых домах про-
шел капитальный ремонт. Подрядчик 
провел несколько видов работ, среди ко-
торых — замена труб и ремонт окон.
Однако по результатам проведенного 
ремонта специальная комиссия выявила 
недочеты, а именно ненадлежащее каче-
ство покраски фасадов здания. Из-за того 
что работы провели некачественно, на 
домах появились плесень и грибок, новая 
краска начала отслаиваться.
— Все замечания переданы подрядчи-
ку, — сказал сотрудник управы Мещан-
ского района Михаил Юрчик. — А в Фонд 
капитального ремонта направили обра-
щение с просьбой исправить ошибки до 
наступления холодов.
АЛЕКСАНДРА СОКОЛОВА
okruga@vm.ru

Подрядчик проведет 
работу над ошибками

2 октября в Центре здоровья город-
ской поликлиники № 5 горожане смогли 
пройти бесплатное комплексное обсле-
дование.

Во время приема специалисты обсле-
довали у обратившихся дыхательную 
систему, измерили внутриглазное давле-
ние и остроту зрения, определили у паци-
ентов сердечно-сосудистый риск. После 
осмотра всем обследуемым врачи вручи-
ли рекомендации по ведению здорового 
образа жизни и лечению различных за-
болеваний. Попасть на прием смогли па-
циенты, прикрепленные к поликлинике.
— Мы проводим эту акцию каждый 
год, — рассказала пресс-секретарь учреж-
дения Кристина Петровичева. — И с каж-
дым разом приходит все больше людей. 
Теперь думаем увеличить количество 
обследований.
ОЛЕСЯ ПЕЛИКАНОВА
okruga@vm.ru

Измерили давление, 
проверили зрение

В Парке Горького завершился летний 
сезон, и начались монтажные работы 
по возведению ледового катка.

Летний сезон закончился. В парке оста-
новлена работа фонтанов и пунктов про-
ката спортивного инвентаря. При этом 
рабочие уже приступили к работам по 
возведению катка, который традицион-
но расположится в центральной части 
парка. 
— Эта территория сейчас огорожена, — 
рассказала пресс-секретарь парка Лю-
бовь Ефремова. — Здесь 
появятся раздевалки, 
освещение, пункты 
проката коньков.
Откроется каток 
традиционно 1 
ноября. 
МАРИЯ ГУСЕВА
okruga@vm.ru

Фонтаны уступили 
место катку

Семь сталинских высоток 
украсили холл школы № 1234. 
Их  собрали ученики началь-
ных классов из конструктора 
LEGO.

Высотки— любимый проект 
школьников. Ирина Панева, 
руководитель кружка, во время 
конструирования главного зда-
ния МГУ учит ребят соблюдать 
пропорции, придавать кон-
струкциям объем и обращать 
внимание на  детали. 
— Удивительно,  но самые 
красивые работы получаются 
у хулиганистых мальчишек, — 

смеется Ирина. — На самом де-
ле все дети талантливы, просто 
нужно развивать их потенциал.
За несколько лет существо-
вания кружка дети собрали 
некоторые станции метро-
политена и сложный пароход 
«Титаник». Помимо самого 
судна, мелких деталей, кото-
рыми оно было оснащено, ре-
бята сконструировали и айс-
берг, в который оно врезалось. 
Следующие проекты Ирина 
хочет посвятить зарубежной 
архитектуре. 
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

С наступлением холодов ко-
личество водителей-ком-
мунальщиков возрастет. 

Штат увеличат примерно на два 
десятка человек. Помимо этого 
холода вынуждают повысить 
время эксплуатации машин.  
— К использованию у нас гото-
вы щебень и жидкий реагент, — 
рассказывает глава района, 
проходя на территорию новой 
базы «Жилищника». — Жидко-
го реагента закуплено 90 тонн, 
твердого — 65. Также припасено 
63 тонны щебня. На один ква-
дратный метр обычно прихо-
дится 42 грамма антиледового 

покрытия. Не уверен, что этого 
хватит на всю зиму: все зависит 
от количества осадков. Но мы 
готовы закупить еще реагентов, 
если понадобится. Дорожная 
техника переоборудована и го-
това к зиме. 
В распоряжении 
к о м м у н а л ь н ы х 
служб Таганского 
района пять само-
свалов, восемь мно-
гофункциональных 
фронтальных по-
грузчиков и трактор 
«Беларус». Технике 
не больше двух лет. 

Увиденным глава управы до-
волен. Но решает опробовать 
машины в действии. Он забира-
ется в кабину лапового снегопо-
грузчика — в народе его называ-
ют «Золотые ручки».

— Все в порядке, — подводит 
итог Александр Мишаков. Про-
ехав несколько метров, он глу-
шит машину. — Здесь, на новой 
базе, ухаживать за техникой 
будет гораздо удобнее. Когда ее 
еще не было, ремонтные работы 
приходилось выполнять прямо 
в поле. Меняли колеса, чинили 
моторы... Теперь форс-мажоры 
исправляются быстрее. 
В планах районной управы на 
следующий год — строитель-
ство бытового городка рядом 
с автобазой.
ПАВЕЛ ЕФИМОВ
okruga@vm.ru

Проверка показала готовность к зиме

ЯКИМАНКА

МЕЩАНСКИЙ

АРБАТ

ТАГАНСКИЙ

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ

И НА ТАГАНКЕ, И НА АРБАТЕ ПЕРЕКЛИЧКА 
НОВОСТЕЙ 
ДЕСЯТИ РАЙОНОВ 
ОКРУГА 

Самые талантливые — хулиганы

р р р р
ва. — Здесь 
здевалки,

пункты
ков.
ок 
1

4 октября глава управы Таганского района Александр Мишаков проверил состояние рабочей 
техники местного ГБУ «Жилищник». В этом году на территории района была построена новая 
база, которая значительно упростила техническое обслуживание спецтехники.

28 сентября 2017 года. Глава управы Таганского района Александр Мишаков проверяет готовность коммунальной техники к зиме 

НОВАЯ АВТОБАЗА 
ПОЗВОЛИТ БЫСТРО 
УСТРАНЯТЬ ПОЛОМКИ 
СПЕЦТЕХНИКИ

3 октября 2017 года. Педагог Ирина Панева и ее ученицы Александра 
и Лукерья Вознесенские (справа налево) работают над новым проектом
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Уроки рисования в Пушкинской 
школе на Бауманской улице про-
ходят в необычной обстановке. 

На стенах — картины, вокруг — 
деревянные фигуры, сделанные 
руками преподавателя.
— Сегодня будем рисовать на-
тюрморт, — рассказывает тот 
самый преподаватель Виктор 
Золотов. — Авторы лучших 
работ смогут сфотографиро-
ваться в волшебных ботинках 
и штанах. Надев их, можно за-
гадать желание, которое обя-
зательно исполнится!
Волшебные ботинки и шта-
ны — тоже из дерева — cделаны 
руками преподавателя. Ребята 
внимательно слушают объяс-

На тротуаре у дома № 4 
по Краснопролетарской улице 
восстановили водоотводящий 
лоток.

Сотрудники ГБУ «Автомо-
бильные дороги ЦАО» уста-
новили новую ливневку по 
многочисленным просьбам 
горожан. Ранее водоотводя-
щий лоток здесь уже был, но 
потом его заасфальтировали.
— Это была вынужденная 
мера, которую предприняли 
из-за отсутствия составных 
элементов лотка и для пре-
дотвращения травмирова-
ния горожан, — рассказала 
руководитель пресс-службы, 
пресс-секретарь префекта 
ЦАО Елена Седина. 
Теперь водоотведение на про-
езжую часть восстановлено.
Также префектура округа бла-
годарит жителей за активную 
гражданскую позицию.
ЮЛИЯ ЗЯБЛИКОВА
okruga@vm.ru

Новое асфальтобетонное по-
крытие уложили на проезжей 
части в Голиковском пере-
улке.

Работы выполнили сотрудни-
ки ГБУ «Жилищник района 
Замоскворечье». На ремонт 
покрытия специалистам пона-
добилось чуть больше месяца.
Сначала сняли старый ас-
фальт и бортовой камень, 
а затем уложили новый. Как 
рассказал сотрудник учреж-
дения Ростислав Якубович, 
подобные работы проводятся 
регулярно, чтобы переулок 
был в хорошем состоянии. 
— Благоустройство пешеход-
ных и дорожных объектов 
в районе продлится до кон-
ца октября, — сказал он. — 
В этом году все запланиро-
ванные работы идут строго 
по плану.
После того как закончится ре-
монт в Голиковском переул-
ке, сотрудники «Жилищника» 
заменят дорожное полотно на 
Летниковской улице и в Ма-
лом Строченовском переулке. 
ИГОРЬ ДЯТЛОВ
okruga@vm.ru

Ремонт дорог 
идет строго 
по графику

Ливневку 
восстановили

Два пешеходных перехода на Большой 
Пироговской улице, около домов 7 и 17, 
оборудуют специальной подсветкой.

Собственно, сами «зебры» будут подсве-
чивать мощные лампы, а над знаками 
«Пешеходный переход» специалисты 
установят импульсивные светофоры. Их 
особенность в том, что они мигают жел-
тым светом и подают водителям сигнал 
о том, что впереди дорогу могут перехо-
дить люди. 
— В последние годы количество пешехо-
дов в столице значительно выросло, — 
сказал руководитель Центра организации 
дорожного движения Вадим Юрьев. — 
А подсветка переходов позволяет снизить 
число происшествий и обеспечить ком-
фортное передвижение на дорогах.
Все работы планируется провести до кон-
ца октября.
АННА СОЛОВЬЕВА
okruga@vm.ru

Переходы станут 
безопаснее и светлее

ТВЕРСКОЙ

ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ

ХАМОВНИКИ БАСМАННЫЙ

ФУТБОЛ В РОССИИ  ЭТО БОЛЬШЕ, ЧЕМ СПОРТ, ЭТО НАРОДНАЯ ИГРА. 
МЫ ОБЯЗАНЫ ВСЕМИ СИЛАМИ СПОСОБСТВОВАТЬ ЕЕ ПОПУЛЯРИЗАЦИИ, 
ОСОБЕННО ЕСЛИ ЭТО КАСАЕТСЯ ДЕТЕЙ.

49
ЦИФРА

улиц округа отремон-
тировали по програм-
ме «Моя улица». На них 
поменяли асфальтовое 
покрытие, а на тротуа-
рах уложили плитку. 

5 октября на ста-
дионе «Красная 
Пресня» известный 
российский футбо-
лист Дмитрий Булы-
кин провел первое 
занятие в секции 
для школьников.

Переодевшись в обустро-
енных раздевалках, ре-
бята вышли на размин-

ку. Денис Колесников, один 
из участников урока, встал 
на ворота.
— Во дворе я всегда стою на 
воротах, — признается юный 
футболист.

— А ты знаешь, что вратарь 
и ногами должен хорошо 
бить? — обратился к мальчику 
Дмитрий Булыкин. — Для это-
го надо много тренироваться.
Занятия будут проходить по 
вторникам и четвергам. Луч-
шие ученики смогут играть 
в профессиональных группах 
на стадионе. 
ЮСУП УТЕГЕНОВ
okruga@vm.ru

Футбольные традиции: на городском стадионе 
открыта бесплатная секция для детей

ПРЕСНЕНСКИЙ

НИКОЛАЙ ГУЛЯЕВ, руководитель Департамента спорта и туризма

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Четвероклассники 
стали героями 
волшебной 
фотографии

нения учителя — всем хочется 
загадать заветное желание!
В конце урока Виктор Сергее-
вич обходит парты. В этот раз 
счастливчиками стали четве-
роклассницы Николь Тельнова 
и Яна Стрельникова. Они теперь 
герои волшебной фотографии.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru

6 октября 2017 года. Уроки рисования 
в Пушкинской школе. Яна Стрельникова 
в волшебных ботинках и штанах (1). 
Преподаватель Виктор Золотов (2) 

1

2

5 октября 2017 года. Ученик бесплатной футбольной секции Денис Колесников отрабатывает удар под руководством футболиста 
Дмитрия Булыкина (на заднем плане) 
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Его жизнь тестно связана 
с центром столицы. Здесь 
будущий главный режис-

сер «Ленкома» родился, учил-
ся в школе, а потом в ГИТИСе. 
Здесь же находятся несколько 
театров, в которых ему дове-
лось работать. Наконец, именно 
в центре города он наблюдал за 
многими явлениями жизни,  ко-
торые потом перекочевали в его 
знаменитые спектакли.
Марк Анатольевич,  как вы стали 
режиссером?
Случайно. Так мне кажется. 
Хотя в нашем деле ни за что ру-
чаться не следует. Причинно-
следственные связи в нашем 
мире — вещь в высшей степени 
загадочная. 
Ваше детство прошло на Крас-
ной Пресне?

Да, на улице Заморенова. Мы 
жили в коммунальной 
квартире, населен-

ной добрыми людьми, 
которые беспрестанно 

ссорились и вместе с тем 
были очень внимательны 

друг к другу. Когда мы с ма-
мой вернулись после войны 

из эвакуации,  наши две ком-
наты  были заняты.И соседка 

открыла свою дверь, пригла-
сив: «Пожалуйста, пока распо-
лагайтесь у меня». По нашему 
времени —  акт чрезвычайный, 
который и тогда меня сильно 
впечатлил. В центре Москвы, на 
Пресне, я впервые увидел дири-
жабль, парящий над городом. 
Услышал по дребезжащему ре-
продуктору волшебный голос 
актрисы Бабановой в детских 
радиопередачах и забавные 
рассказы Зощенко в замечатель-
ном исполнении Хенкина. Мое 
детство было голодным, его по-
слевоенное продолжение — до 
безумия веселым. 
И какой была тогда Москва?
Вся в зелени, доисторическая, 
с голубятнями. Я помню Барри-
кадную улицу со знаменитыми 

банями на углу. И зоопарк, ко-
нечно. Для меня это очень до-
рогое пространство, которое 
сохранилось в основном в моей 
голове. Во дворах тогда был вы-
сокий уровень преступности, но 
мы как-то уцелели, не поддались 
этому, считавшемуся романти-
ческим, криминальному вли-
янию. Когда в военный период 
снесли заборы, дворы расшири-
лись, и мы лихо играли в футбол, 
особенно зимой, когда было не 
страшно падать. А еще катались 
на коньках по улице Заморено-
ва. Ездившие там машины ука-
тывали снег в лед. Коньки при-
вязывались к валенкам, с помо-
щью палки наматывали веревку 
и как-то все это закреплялось. 
Вы окончили ГИТИС и одно вре-
мя работали артистом в разных 
театрах, о чем знают немногие. 
Что вы испытывали, выходя 
на сцену?
Наслаждение. В массовых сце-
нах спектакля Охлопкова «До-
рога свободы» в Театре имени 
Маяковского я, например,  изо-
бражал подневольного негра. 
Грим мы накладывали долго, со 
вкусом, стараясь максимально 
приблизиться к образу замучен-
ных негров. Я усердно мазал ко-
ричневой морилкой шею, руки 
и грудь. Искал трагическую не-

Марк Захаров: 
Режиссером я стал 
случайно
Художественный руководитель театра «Ленком» Марк Захаров 13 октя-
бря отмечает день рождения. Редакция «МЦ» поздравляет мастера.

В спектаклях Марка Заха-
рова нередко находят от-
ражение явления нашей 
жизни. Например, в «Же-
стоких играх» была вос-
создана старая московская 
коммуналка. А в спектакле 
«Ва-банк» — столичная 
пробка. Правда, в духе 
времени Островского, она 
была не автомобильная, 
а каретная.

КСТАТИ

Оглядываясь 
назад, я по-

нимаю, что 
мой стартовый 
капитал был 

крайне низок

1

2

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты

П
АВ
ЕЛ

 М
АР
КИ

Н
/Т
АС
С

ОЛ
ЕГ

 И
ВА
Н
ОВ

/Т
АС
С



13ПЕРСОНАПятница 13 октября 2017 года    № 38 (719)    Москва Центр

Комиссар погиб, 
выкуривая из парка 
вооруженную банду
14 октября исполняется 129 лет со дня 
рождения революционера Николая 
Прямикова (1888–1918). Его имя носят 
улица и парк в Таганском районе. 

Начало жизни у Николая Прямикова 
было типичным для его ровесников-
единомышленников. Родился в бедной 
трудовой семье, сам с 12 лет работал, 
увлекся идеями большевиков, присо-
единился к подполью, прошел тюрьму 
и ссылку. Вернувшись в Москву, устро-
ился молотобойцем на завод «Колючая 
проволока» в Сыромятниках. Накану-
не революции устраивал там успеш-
ные забастовки. В феврале 1917 года 
вместе с другими вооруженными рабо-
чими освобождал из Бутырской тюрь-
мы Феликса Дзержинского. А 26 ок-
тября, когда начались бои в Москве, 
Прямиков возглавил военно-револю-
ционный комитет Рогожского района. 
Отряды красной гвардии, набранные 
из местных жителей, отличились в бо-
ях с юнкерами: перерезали им доступ 
к Симоновским 
пороховым скла-
дам, участвовали 
во взятии Алексе-
евского военного 
училища в  Ле-
фортове, одними 
из первых ворва-
лись в Кремль. 
2 5  ф е в р а л я 
1918 года Нико-
лай Прямиков 
стал комиссаром 
Чрезвычайной 
комиссии Рогож-
с к о г о  р а й о н а . 
Чекисты в те вре-
мена не только 
преследовали врагов новой власти, 
но и охотились на обычных бандитов, 
которые терроризировали население. 
За восемь дней Прямикову и его под-
чиненным пришлось принять участие 
в нескольких стычках. Комиссар в ка-
бинете не отсиживался — шел в бой 
первым. Вечером 3 марта поступило 
донесение: группа бандитов скры-
лась в Петровском парке. Прямиков 
с девятью подчиненными на грузо-
вике, оборудованном пулеметом, от-
правился на задержание. Когда чеки-
сты приблизились к дачному домику, 
стоявшему в глубине парка, оттуда 
открыли огонь. Комиссар был смер-
тельно ранен. Николая Прямикова 
с почестями похоронили у Кремлев-
ской стены.
МАРИЯ РАЕВСКАЯ
maria.raevskaya@vm.ru 

Начало 1900-х. Николай Прямиков, чье имя 
носят улица и парк в Таганском районе

НА ЗАМЕТКУ

С 1923 по 1994 
год имя Николая 
Прямикова но-
сила также пло-
щадь в Таганском 
районе. Потом ей 
было возвращено 
историческое 
название Андро-
ньевская (в честь 
соседнего Спасо-
Андроникова 
монастыря)

КТО ВСЕ ЭТИ ЛЮДИ

гритянскую внешность. Но мне 
очень мешал в создании этого 
образа нос. Спасало лишь то, что 
на сцене нас было много, так что 
определенная странность моего 
персонального негритянского 
облика не слишком бросалась 
в глаза в толпе темнокожих то-
варищей, которые тоже настой-
чиво толпились во всех важных 
сценах. Но толпились мы с са-
моотдачей и были готовы даже 
приплачивать за сие удоволь-
ствие.
Вы уехали в Пермь, но через 
какое-то время знаменитый 
театральный режиссер Андрей 
Гончаров позвал вас назад...
Да, он крикнул в трубку: «При-
езжайте!», и мы с супругой, бу-
дучи в известной степени аван-
тюристами, поехали на этот 
призыв. Правда, возвратившись 
из Перми в Москву, я сперва по-
чувствовал себя очень неуют-
но, мне даже показалось, что 
Андрей Александрович забыл, 
зачем он меня вызвал в столицу. 
Но прописку я вновь получил.
Мой сокурсник Володя Васи-
льев, артист Театра имени Ер-
моловой, упросил своего от-
ца — режиссера Петра Василье-
ва, возглавлявшего Театр имени 

Гоголя, взять меня к себе. В спек-
такле «Угрюм-река» по роману 
Шишкова я начал изображать 
восставший народ. Выходил 
на сцену в тулупе и окладистой 
бороде, плечом к плечу с другим 
сибирским мужиком, будущим 
директором московского Театра 
сатиры Александром Левин-
ским. Мы вдвоем были центром 
революционной ситуации и соз-
давали ощущение крайнего на-
родного недовольства. 
Театр сатиры, где 
вы оказались поз-
же,  возглавлял 
режиссер Валентин 
Плучек. Вы были 
дружны?
Валентин Николае-
вич был очень ком-
панейский человек, 
я бывал у него в гостях. Он уви-
дел меня на сцене Московского 
театра миниатюр в произведе-
нии «Веселый склероз», которое 
я сам и поставил. На мне был 
женский чепчик, и я с серьез-
ным видом говорил смешные 
фразы. И Плучек, авантюрного 
склада человек, пригласил меня  
к себе в Театр сатиры с правом 
заниматься режиссурой. Это 
был риск: приход никому не 

известного режиссера в про-
славленную столичную труппу. 
Скепсис я ощутил скоро, хотя 
в целом состав старался дер-
жаться корректно. За исключе-
нием моей будущей любви — Та-
тьяны Ивановны Пельтцер. Она 
еще не знала тогда, что ей суж-
дены большая радость и дальняя 
дорога вместе со мной в Театр 
имени Ленинского комсомо-
ла, поэтому однажды сказала: 
«И чего это вы в режиссуру по-

дались? Как только человек ни-
чего не умеет делать — так сразу 
в режиссуру! Писали бы лучше 
рассказы!»
Плучек преподал мне бесценные 
уроки режиссерской демагогии, 
которая была необходима во 
время существования сурового 
цензурного аппарата: надо было 
как-то лавировать. 
Вы долгое время преподавали 
в ГИТИСе. На основе вашего ак-

терского опыта, что бы вы посове-
товали будущим абитуриентам? 
Мысль стать артистом или ре-
жиссером и поступить в теа-
тральное учебное заведение 
надо убивать в зародыше, раз и  
и навсегда выбросив эту мысль 
из головы. Если это сделать не 
удастся — поступать. Есть мно-
жество способов произвести на 
экзаменаторов благоприятное 
впечатление при неглубоких 
знаниях. Можно прийти на эк-
замен с маленьким портретом 
Станиславского. Перед тем как 
что-то сказать, тонко и осторож-
но продемонстрировать нездо-
ровье и  следы тяжелого мате-
риального положения. Хорошо 
во время экзамена будто бы 
незаметно принять лекарство. 
Если на заданный вопрос име-
ется хотя бы приблизительный 
ответ, не надо торопиться пода-
вать голос. Лучше поднять к по-
толку задумчивый взор, слегка 
сощуриться и изобразить, будто 
выбираете из множества полу-
ченных знаний подходящий 
вариант ответа. Академия те-
атрального искусства ждет та-
лантливых абитуриентов. 
ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru

Знаковые кино- и телепостановки
12 СТУЛЬЕВ
Комедию по одно-
именному роману Ильфа 
и Петрова Марк Захаров 
снял в 1976 году. Кадр 
из фильма: Остапа 
Бендера играет Андрей 
Миронов, а Ипполита  
Воробьянинова — Ана-
толий Папанов. 

ОБЫКНОВЕННОЕ 
ЧУДО
Эту великолепную ки-
новерсию пьесы-сказки 
Евгения Шварца Марк 
Захаров снял в 1978 го-
ду. Кадр из фильма. 
В роли Короля — Евге-
ний Леонов (на первом 
плане).

ШУТ 
БАЛАКИРЕВ
30 мая 2001 года. Олег 
Янковский в роли Петра 
Великого и Александра 
Захарова в роли Ека-
терины Первой на пре-
мьере спектакля «Шут 
Балакирев» по пьесе 
Григория Горина.

ТИЛЬ
13 сентября 1978 года. 
Николай Караченцов 
(Тиль Уленшпигель) 
в спектакле по пьесе 
Григория Горина. Марк 
Захаров поставил эту 
комедию в «Ленкоме» 
в 1974 году. Успех пре-
взошел все ожидания. 

Истории из жизни, рассказанные 
известными личностями

caoinform.ru

3

Мероприятие «Абу-Даби. Ваша 
удивительная история» со-
стоится в Библиотеке имени 

Некрасова 24 октября. Оно будет по-
священо культуре Арабских Эмиратов. 
— Гостей фестиваля ждут мастер-класс 
по искусству мехенди, розыгрыши цен-
ных призов, дегустации арабского ко-
фе и финиковых леденцов, — сообщила 
сотрудник библиотеки Алла Соколова.

Выставка графических работ, 
посвященных периоду исто-
рии Москвы с 1920-х по 1980-е 

годы, открылась в Новой Третьяковке. 
На выставке представлены картины 
в графической технике Владимира Фа-
ворского, Николая Чернышева. О быте 
москвичей расскажет художница Ан-
тонина Софронова. Посетить экспози-
цию можно до 28 января 2018 года.

Мероприятия, посвященные 
дню рождения Ивана Бунина, 
пройдут 24 и 25 октября в од-

ноименной библиотеке. 
— 24 октября выступят артисты Театра 
имени Евгения Вахтангова. А 25-го ак-
триса Наталья Захарова покажет моно-
спектакль «Лики любви», — рассказала 
администратор Бунинского зала Татья-
на Богоявленская.

КОРОТКО
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Марк Анатольевич Захаров (род. 13 ок-
тября 1933 года)  — российский режис-
сер театра и кино, актер, сценарист, 

педагог, литератор, общественный деятель. Народный 
артист СССР. Лауреат Государственной премии СССР 
и трех Государственных премий России. Художествен-
ный руководитель театра «Ленком».  Наиболее известные 
спектакли — «Тиль», «Поминальная молитва», «Юнона» 
и «Авось», «Шут Балакирев», «Ва-банк». Автор фильмов 
«Обыкновенное чудо», «Тот самый Мюнхгаузен», «Фор-
мула любви», «Убить дракона», «12 стульев».

СПРАВКА

1991 год. О режиссере Марке Захарове коллеги говорят как о человеке 
с загадочным взглядом (1). 1988 год. Марк Захаров на съемках фильма 
«Убить дракона» (2). 2014 год. XII Церемония вручения кинопремии 
«Золотой Орел». Слева направо: актер Андрей Смоляков, режиссер Марк 
Захаров, актеры Леонид Ярмольник и Александра Захарова (3)
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 5 октября Новый Арбат 
стал местом проведения 
необычной экологиче-

ской акции: роботы-бронеботы 
(роботы для проведения боев) 
Пончик и Шелби устроили яркое 
сражение и помогли москвичам 
уничтожить старую бытовую 
технику. Металлический Шелби 
весит 65 килограммов, оснащен 
пневмооружием, поднимающим 
вес в несколько тонн. Повинуясь 
команде, робот громко клацает 
специальным «клювом», застав-
ляя впечатлительных зрителей 
отпрыгивать от кордона. Его со-
брат Пончик производит менее 
устрашающее впечатление: кру-
глый, с розовой обшивкой и раз-
ноцветными винтиками, катается 
вперед-назад и безобидно урчит. 
Роботы — результат работы моло-
дых инженеров, а акция позволила  
продемонстрировать разработки.

7 октября в центре Мо-
сквы заработала обнов-
ленная транспортная сеть 

«Магистраль». На улицах города 
появились новые остановки, вы-
деленные полосы и маршруты. 
Ежедневно около 500 тысяч пасса-
жиров совершают поездки по цен-
тру столицы. Новые маршруты 
144К на Ленинском проспекте 
и М27, связывающий Новый Арбат 
и Кутузовский проспект с Рязан-
ским, позволят домчаться до места 
за 10–15 минут. 
— В городе улучшены 65 марш-
рутов наземного транспорта, — 
рассказала замруководителя 
Департамента транспорта Алина 
Бисембаева. — Открыты допол-
нительные выделенные полосы 
и создана удобная для пассажиров 
инфраструктура. 

7 октября одна из главных 
столичных обувных фаб-
рик — «Парижская ком-

муна» — распахнула свои двери 
для посетителей в рамках акции 
«День без турникетов». 
В витринах музея фабрики кра-
суются кожаные ботинки, туфли 
и башмаки, сделанные в 1940–50-х 
годах рабочими завода. Здесь 
же — старинные машины для вы-
делки обуви и стенд с коллекцией 
детских ботинок. 
— Качеству детской обуви уделя-
ли много внимания даже в годы 
Великой Отечественной войны, — 
рассказала редактор заводской 
газеты «Коммунаровец» Ирина 
Костик. — Это гораздо сложнее, 
чем шить обувь для взрослых. 

КОРОТКО

В редакцию обратился 
Анатолий Пахомов, 
житель дома 5/7 
в 1-м Новокузнецком 
переулке района За-
москворечье, и пожа-
ловался на отсутствие 
пешеходного перехода 
через близлежащую 
дорогу. «МЦ» разбира-
лась в ситуации.

Мы на месте. Дом наше-
го читателя находится 
у пересечения Перво-

го и Второго Новокузнецких 
переулков, которые образуют 
Т-образный перекресток (авто-
мобили со Второго попадают 
в Первый Новокузнецкий). Ме-
сто достаточно оживленное не-
смотря на то, что обе дороги — 
односторонние. При этом пере-
йти на четную сторону Первого 
Новокузнецкого просто — по 
«зебре». А вот попасть на Второй, 
который расположен перпенди-
кулярно, отсюда нельзя: пеше-
ходных переходов здесь нет. 
— А ведь там не только жилые 
дома, но и Преображенская цер-
ковь, — показывает Анатолий 
Пахомов на выглядывающий 
из-за крон деревьев золотой ку-
пол. — Посещаемость большая, 
особенно в выходные. Так и ска-
чут по дороге, когда машин на 
горизонте нет. Это опасно, осо-
бенно по вечерам, когда транс-
порт можно просто не заметить.

Про разметку забыли
Мужчина рассказывает, что 
раньше на этом месте была «зе-
бра». Но летом разметку убрали 
из-за работ по благоустройству.
— Мы очень благодарны, что 
здесь поменяли асфальт, — гово-
рит мужчина. — На старом были 
ямы, а по краям он и вовсе кро-
шился. Ремонтные работы мы 
с соседями восприняли с радо-

стью, на неудобства старались 
не реагировать. 
Но благоустройство уже завер-
шили, а вот необходимую раз-
метку так и не вернули. 

И морозы не страшны
Соответствующее письмо жи-
тели квартала написали в ГБУ 
«Жилищник района Замоскво-
речье». Долго ждать ответа не 
пришлось. Спустя пару дней спе-
циалисты принялись за работу.
— На этом участке обновляли, 
кроме прочего, и систему ком-
муникаций, — вспоминает со-
трудник «Жилищника» Ростис-
лав Якубович. — А когда уложи-
ли асфальт, так получилось, что 
на переход внимания не обрати-
ли. Хорошо, что жители нам об 
этом напомнили!

Директор районного «Жи-
лищника» Людмила Абазина 
рассказала, что новая «зебра» 
будет служить долго: краска не 
только отличается стойкостью 
к обильным осадкам и реаген-
там, которыми зимой борются 

с гололедицей на дорогах, но 
и образует хорошее ударопроч-
ное покрытие. 
Кстати, еще несколько лет на-
зад такие разметки в городе на-
носили холодным пластиком. 
Говорили, что в суровых услови-
ях нашего климата он держится 
лучше. Однако практика показа-
ла, что это не так.
— В последние годы специали-
сты от него отказались, — до-
бавил Ростислав Якубович. — 
Потому что он скользкий, 
и бы ли случаи травмирования 
горожан. 
А Людмила Абазина добавляет, 
что, если придется, эту краску на 
асфальт можно наносить даже 
в 20-градусный мороз.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Переход вернули на место

27 сентября 2017 года. Восстановленный пешеходный переход у дома 5/7 в 1-м Новокузнецком переулке (район 
Замоскворечье). На фото: Анастасия Рубанова и Дмитрий Морозов 

К ВАМ ЕДЕТ РЕВИЗОР 
Присылайте ваши жалобы 

на электронный адрес okruga@vm.ru 
для нашей постоянной рубрики.

Мы обязательно приедем 
и разберемся!

Если вы столкнулись с по-
добной проблемой или 
у вас есть замечания по 
о р г а н и з а ц и и  д в и ж е -
ния, обращаться следует 
в управы районов округа 
или в Центр организации 
дорожного движения по 
телефону (495) 539-54-54. 

КСТАТИ
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Еще месяц медведица будет на 
карантине в питомнике под Во-
локоламском и только потом от-
правится в зоопарк. 
По словам Светланы Акуловой, 
сейчас медвежонок купается 
и играет в своем новом жилье, 
у него хороший аппетит. А еще 
медвежонок будет участвовать 
в программе по размножению 
белых медведей. И мы будем 
следить за ее судьбой.
АНАСТАСИЯ АССОРОВА
edit@vm.ru

Московский зоопарк, 
газета «Вечерняя 
Москва» (издатель 
«Москвы Центр») 
и Московское отделе-
ние партии «Единая 
Россия» провели опе-
рацию по спасению 
белой медведицы, 
найденной в Якутии. 

Вместе со специалистами 
Московского зоопарка 
мы отправились в Яку-

тию, чтобы проводить молодую 
хищницу в Москву и убедиться, 
что новое место обитания ей по-
нравилось.
Судьба медведицы могла бы сло-
житься совсем иначе, если бы не 
добрые люди, которые не испу-
гались и не остались равнодуш-
ными, что, согласитесь, в наше 
время, почти что редкость. Че-

Под счастливой 
звездой медведицы

2 октября в столичном театре «Рус-
ская песня» состоялась официальная 
презентация макетов памятника 
Владимиру Гиляровскому ав-
торства молодых московских 
скульпторов. Событие при-
урочено к премьере постановки 
«Москва и москвичи» по моти-
вам произведения самого народ-
ного москвоведа. Бронзовый 
памятник Гиляровскому пла-
нируют установить в середине 
следующего года в самом цен-
тре города — на Хитровской 
площади. 

Сейчас макеты установлены в фойе 
театра. До конца года посетители смо-
гут проголосовать за понравившийся 

вариант с помощью разноцветных 
фишек. По подсчетам сотруд-
ников театра, заявить о своем 
выборе смогут более 120 тысяч 
зрителей.
— Предварительно более попу-

лярен макет шагающего Гиля-
ровского, — отметили в пресс-

службе «Русской песни».

Известному москвоведу установят памятник
НОВОСТИ

ловек человеку не всегда друг, 
не то что зверю. Но наша медве-
дица родилась под счастливой 
звездой, иначе и не объяснить, 
как ей удалось выжить. 
В конце сентября рыбаки Сред-
неколымского улуса Якутии об-
наружили белого медвежонка. 
Откуда он там взялся — можно 
только гадать.
— Среднеколымск не попада-
ет под ареал обитания белого 
медведя. Люди там никогда не 
видели его вживую, — делится 
соображениями главный спе-
циалист дирекции биоресурсов 
и особо охраняемых природных 
территорий Министерства ох-
раны природы Якутии Роман 
Сметанин. — Медвежонок вы-
шел за пределы своего обитания 
на 700 километров!
Какое-то время выживал в оди-
ночку. Неизвестно, что слу-
чилось с матерью, ведь белые 
медведицы никогда не оставля-
ют детенышей одних. Поэтому 

экологи предположили, что она 
стала жертвой бурого медведя. 
Маленькая медведица боль-
ше месяца бродила одна и вы-
ходила к населенному пункту 
в поисках еды. За время, кото-
рое она провела с рыбаками, 
медведица привыкла к людям 
и уже не боится их. А вот они все 
же с опаской поглядывают на 
нее — как-никак хищник, хоть 

и добрый. Шутка ли — вес 85 ки-
лограммов! А вот сотрудников 
Московского зоопарка этим не 
напугать.
— Это не первый наш опыт спа-
сения животных, попавших в бе-
ду в дикой природе. В прошлом 

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

1

3

2

году зоопарк принял белую мед-
ведицу Нику, которая отстала от 
матери и не смогла бы выжить 
сама, — рассказывает Светлана 
Акулова, генеральный дирек-
тор Московского зоопарка, где 
и будет проживать найденный 
медвежонок.
Строго говоря, медведица не та-
кая уж и белая, скорее соломен-
ного оттенка. И любопытная — 
просовывает черный кожаный 
нос сквозь прутья клетки, при-
нюхивается к людям. 
— Животное действительно до-
брое и общительное, — расска-
зывает Роман Сметанин. — Во 
время полета из Якутска в Мо-
скву вела себя спокойно, только 
еду требовала настойчиво — по-
есть она любит. Особенно ей по-
любились чир и щука.

СРОЧНО В НОМЕР

Стало известно, что народ-
ным голосованием медве-
дице выбрали имя Умка, 
пожалуй, очень подходящее  
ее милой внешности и дру-
желюбному характеру.

Один из вариантов памятника 
Владимиру Гиляровскому
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9 октября 2017 года. Медвежонок в зоопитомнике под 
Волоколамском (1). Гендиректор зоопарка Светлана Акулова 
кормит медведя любимыми рыбой и дыней (2). 4 октября 
2017 года. К отлету из Якутии медвежонка готовят (справа 
налево) ветврач зоопарка Антон Лазарев и главный специалист 
Министерства охраны природы Якутии Роман Сметанин (3)
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ОВЕН 21.0319.04
Внимательнее отнеситесь 
к своему здоровью. Вам 
надо передохнуть, на-
браться сил, чтобы успеш-
но идти дальше.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Хорошее время для обу-
стройства дома, решения 
семейных проблем, со-
вместного выезда на при-
роду.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Вспомните наконец 
о своих близких! Им так 
не хватает вашего внима-
ния и тепла. Дела могут 
подождать.

РАК 21.0622.07
Звезды обещают: вы — 
центр Вселенной! Удача 
на вашей стороне. Но не 
забывайте: она иногда по-
ворачивается и спиной.

ЛЕВ 23.0722.08
Ваши сосредоточенность 
и внимательность помо-
гут принять правильное 
решение.

ДЕВА 23.0822.09
Спокойствие, только спо-
койствие! Ваши шансы 
на успех и поражение сей-
час равны.

ВЕСЫ 23.09 22.10
Дышите глубже! Все про-
блемы когда-нибудь кон-
чаются! Впереди — успех.

СКОРПИОН 23.1021.11
Не все то золото, что бле-
стит. Убедитесь в этой му-
дрости в ближайшие дни.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Вот он! Как раз тот слу-
чай, когда ваше упрям-
ство пробьет брешь в со-
противлении начальства. 
Вас повысят по службе.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Звезды советуют бросить 
решение мировых про-
блем и заняться устрой-
ством личных дел.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Замечательная неделя! 
Возможны финансовые 
поступления, успешное 
решение старых проблем.

РЫБЫ 19.0220.03
Этот мир гораздо лучше, 
чем кажется вам. Поэто-
му перестаньте обижать-
ся на людей.

ГОРОСКОП

16.10–22.10

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Фифа. Паук. Кагор. 
Букле. Ирис. Хаус. Свист. Аврал. Юмор. 
Блерио. Бар. Ива. Ятаган. Расист. Башаров. 
Витраж. Раут. Вуду. Лазарет. Ирена. Виадук. 
Робсон. Киви. Зола. Замок. Квант. Дракон.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Гибель. Халва. Атакама. 
Фритюр. Товеро. Виток. Австрия. Риск. 
Базаров. Жена. Антракт. Роу. Скарб. Твид. 
Алиса. Пехлеви. Ваза. Рассудок. Дуло. 
Кессон. Тукан.

Приготовьте 
себе на завтрак 
кусочек солнца

Тыква — самый яркий послан-
ник лета на нашем осеннем 
столе, рыжее солнце, которое 
можно попробовать на вкус. На 
Руси тыкву любили, и рецептов 
ее приготовления хозяйки зна-
ли немало. В последнее время 
тыква сдала свои позиции вся-
ким заморским лакомствам, 
но сейчас этот солнечный овощ 
стремительно набирает попу-
лярность — вспомнили о его 
удивительной пользе! 
Запеченную тыкву «МЦ» попро-
бовала в одном из ресторанов 
на Большой Якиманке. Впечат-
лившись вкусом и пользой блю-

да, мы предлагаем рецепт вам. 
Овощ для приготовления выби-
рать нужно обязательно яркого 
цвета — это показатель его зре-
лости и набора витаминов. 

В 100 граммах тыквы со-
держится:
■ белков — 1 г
■ жиров — 0,1 г
■ углеводов — 4, 4 г
■ килокалорий — 22

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Рецепт тыквы по-якимански
ИНГРЕДИЕНТЫ: 
■ тыква — 1 шт. ■ розмарин — 1–2 веточки ■ чеснок — 1 зубчик 
■ оливковое масло — 2 ст. л.■ соль, сахар — по вкусу

1   Тыкву освободить от семян и по-
резать вместе с кожурой ломтиками 
шириной 2 сантиметра.

3  Положить в сковороду ломтики 
тыквы, обжарить ее с двух сторон 
до легкой золотистой корочки.

2  В большой сковороде разогреть 
оливковое масло вместе с чесноком 
и веточкой розмарина.

4  Присыпать мякоть тыквы сахаром 
и солью, уложить в форму для за-
пекания.

5  Запекать тыкву в духовке при 200 °С 
в течение 15–20 минут. Приятного 
аппетита!
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